

Base militar chilena a menos de 15 km de frontera boliviana

• *Tanques blindados y sistema de misiles tierra-aire M10-97 Avenger, de corto alcance, son parte del material bélico que tiene desplegado el ejército chileno en la "Base Militar Patrulla Cariquima". Heraldo Muñoz negó la instalación de una base militar, pero Ministerio de Defensa de Chile y autoridades de fuerzas armadas confirman el movimiento militar en la región, según el presidente Evo Morales. Gobernador denuncia "amedrentamiento" por parte de Chile por instalación de base militar*

Un movimiento militar poco usual en región fronteriza desató nuevamente un ambiente de tensión entre los gobiernos de Bolivia y Chile. Mientras autoridades del Ejecutivo y Legislativo rechazan este accionar de La Moneda, el gobierno de Michelle Bachelet insiste en que Morales pretenda "afianzar" su gestión tocando estos temas.

El presidente Evo Morales denunció que tanques blindados y un sistema de misiles tierra-aire M10-97 Avenger, de corto alcance, forman parte del equipamiento bélico que tiene desplegado el ejército chileno en la "Base Militar Patrulla Cariquima", que está a unos 15 kilómetros cerca de la frontera con Bolivia.

"En documentos oficiales del Ministerio de Defensa (de Chile, dice) textual: la Base Militar Patrulla Cariquima presentará apoyo a la comunidad de Tarapacá", dijo el mandatario boliviano.

Asimismo, manifestó que mientras el canciller Heraldo Muñoz negó el domingo que las fuerzas armadas de su país instalaron una base militar a 15 kilómetros, el titular de Defensa, José Antonio Gómez, confirmó el hecho, así como dio el número de efectivos militares desplazados al lugar.

Por otro lado, el gobernador del departamento de Potosí, Juan Carlos Cejas, denunció ayer un "amedrentamiento" por parte de Chile por la instalación de una base militar, a pocos kilómetros de la frontera con Bolivia y próxima a las aguas del manantial del Silala.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



SI BIEN NO SE SABE LA CANTIDAD EXACTA CON LOS QUE CUENTA CHILE, EL M1097 AVENGER ES UN SISTEMA DE MISILES TIERRA-AIRE DE CORTO ALCANCE, DISEÑADO PARA DISPARAR EL MISIL FIM-92 STINGER Y PROPORCIONAR PROTECCIÓN MÓVIL CONTRA MISILES DE CRUCERO, VEHÍCULOS AÉREOS NO TRIPULADOS, HELICÓPTEROS Y AVIONES QUE VUELAN A MENOS DE 3.800 METROS DE ALTURA Y A UNA DISTANCIA DE 5.500 METROS.



Busca generar 800 megavatios

Empresa alemana invertirá \$us 700 millones en energía

• *El interés de la empresa apunta a apoyar a la producción industrial*

La empresa alemana Siemens comprometió una inversión de 700 millones de dólares para generar 800 megavatios en la Termoeléctrica del Sur, tras una reunión realizada entre el presidente Evo Morales y el ejecutivo de la compañía, Joe Kaeser.

Según el ejecutivo de Siemens, el interés de la empresa apunta a apoyar a la producción industrial, para que pueda disponer de más electricidad y que en el futuro Bolivia se con-

vierta en un centro energético de la región.

Por otro lado, la Empresa Nacional de Electricidad - Andina (ENDE Andina) y la alemana Siemens suscribieron un contrato para ampliar la producción de la Planta Termoeléctrica del Sur a 480 megavatios (MW), con una inversión de 397,5 millones de dólares.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Comisión indagará presunto desvío de aguas subterráneas

El Gobierno enviará una comisión a la frontera con Chile para observar un presunto desvío de aguas subterráneas de pozos de la localidad de El Sepa, ubicada en cercanías del salar de Coipasa, en el departamento de Oruro, hacia Chile anunció el ministro de Defensa, Reymi Ferreira.

Sostuvo que la comisión que se trasladará a la frontera con el vecino país estará conformada por miembros de la Cancillería, Instituto Geográfico Militar (IGM), Fuerzas Armadas (FFAA) y del Ministerio de Defensa.

Inf. Pág. 8, 1er. cuerpo

Ciudad de El Alto

Molestia por incremento en precio del pan de batalla

La población expresó su molestia debido al incremento en el precio del pan de batalla, ya que desde ayer este producto se vendió a Bs 0,50 la unidad por una determinación unilateral de los panificadores.

Según el máximo dirigente de los panificadores, Mateo

Churata, desde hace una semana que su sector se declaró en estado de emergencia, exigiendo que las autoridades del Gobierno puedan dar alguna solución, sin que exista la posibilidad de este incremento.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Hoy en Nuevos Horizontes



Frutas reducen el riesgo de infarto e ictus

La fruta fresca es una fuente natural de potasio, fibra, antioxidantes y otras muchas sustancias cardiosaludables. Las manzanas o naranjas son frutas frescas que, además, contienen bajos niveles de sodio y grasas.

Y a todo ello se suma que, comparada frente a las de la mayoría de alimentos, la cantidad de calorías asociadas a la ingesta de fruta es relativamente baja. Tal es así que las frutas son componentes básicos de cualquier dieta saludable.



POR PRIMERA VEZ, EN EL 71 ANIVERSARIO DE LA DERROTA NAZI TOMARON PARTE EN EL DESFILE MILITARES DE LAS FUERZAS AEROSPACIALES RUSAS, DE LA GUARDIA NACIONAL Y UN ESCUADRÓN FEMENINO DE CADETES.

Rusia muestra poderío militar

Moscú.- Rusia mostró ayer su poderío militar en el tradicional Desfile de la Victoria sobre los nazis, una fiesta de fuerte contenido patriótico que se celebró este año en Moscú al son de marchas militares, después de que desde la tribuna principal, sobre el Mausoleo de Lenin, el presidente ruso, Vladimir Putin, pidiera al mundo una nueva alianza contra la amenaza global del terrorismo.

Más de 10.000 soldados y dos centenares de blindados y sistemas de armamento recorrieron la Plaza Roja de Moscú al son de marchas militares, después de que desde la tribuna principal, sobre el Mausoleo de Lenin, el presidente ruso, Vladimir Putin, pidiera al mundo una nueva alianza contra la amenaza global del terrorismo.

El Desfile de la Victoria sobre la Alemania nazi, que se celebra en Rusia cada 9 de mayo, recuerda a los 26 millones de muertos que causó entre los pueblos de la Unión Soviética aquella contienda, llamada aquí "la Gran Guerra Patria". (EFE)

95 empresas nacionales en Panamá Papers

El Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación (ICIJ) publicó ayer una segunda parte de documentos del denominado Panamá Papers. En la lista figuran 95 empresas bolivianas vinculadas a paraísos fiscales inscritas, entre 1994 y 2015.

En la primera liberación de datos se conoció a principios de abril, de manera general se presentaron los datos de 95 compañías, 18 clientes, 8 beneficiarios y 35 accionistas que pusieron como ubicación de sus actividades Bolivia.

El Panamá Papers consta de más de 11,5 millones de documentos del despacho de abogados panameño Mossack Fonseca, con presencia en 35 países, y que cubren un período de 40 años.

En los documentos salen citadas cerca de 214.000 empresas en paraísos fiscales.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Continúa proceso de juicio contra Dilma Rousseff

El Senado de Brasil seguirá adelante con el proceso de juicio político a la mandataria Dilma Rousseff, pese a que el presidente interino de la Cámara de Diputados había anulado antes inesperadamente una votación clave del proceso.

La decisión del presidente del Senado, Renán Calheiros, de avanzar en el proceso de impugnación pone a la Cámara Alta en conflicto con el líder de la Cámara de Diputados, Waldir Maranhão, quien anunció la anulación de una votación del mes pasado para avanzar en el proceso de impugnación.

El impasse abre la posibilidad de que el Supremo Tribunal Federal intervenga para desenredar el lío constitucional. El tribunal, que había sido renuente a intervenir de manera decidida en el proceso, rechazó algunos pedidos para que revocara la anulación decidida por Maranhão.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

